

## Enjeu global – Action locale

### L'achat local – un an plus tard – plus que jamais!

---

Dans la parution de juin 2019 du Petit Romain, le Comité citoyen publiait un article sur l'importance de l'achat local. On mentionnait que l'achat local a de nombreux avantages sociaux, économiques et environnementaux. Il permet d'encourager l'économie locale, de créer des emplois en plus de préserver le patrimoine agricole du Québec et de contribuer à la souveraineté alimentaire.

Aujourd'hui, un an plus tard, la notion d'achat local s'avère non seulement une idée intéressante mais est devenue une préoccupation de premier ordre pour plusieurs. La pandémie de COVID-19 a fait prendre conscience à l'ensemble de la population ainsi qu'à nos décideurs politiques et économiques, de la fragilité de notre système d'approvisionnement en biens et services. Face à cette prise de conscience globale, plusieurs initiatives pour informer la population de l'offre québécoise en alimentation ont vu le jour dans les dernières semaines.



D'abord, le gouvernement du Québec a mis en ligne **Le Panier Bleu** ([panierbleu.qc.ca](http://panierbleu.qc.ca)), un répertoire des commerçants locaux partout dans la province. Ensuite, pour la région du Centre-du-Québec, le site **Solution locale** ([solutionlocale.ca](http://solutionlocale.ca)), initié par un groupe de citoyens, se veut un répertoire de producteurs agroalimentaires et de commerces en alimentation. Plus proche de chez nous, le site de **Panier local** ([panierlocal.ca](http://panierlocal.ca)) est un site transactionnel où l'on peut se procurer des denrées alimentaires produites dans les MRC de Bécancour et de Nicolet-Yamaska. Également, l'**Union des producteurs agricoles du Centre-du-Québec** (UPA) offre un répertoire de fermes pour chacune des MRC ([centre-du-quebec.upa.qc.ca/mangeons-local](http://centre-du-quebec.upa.qc.ca/mangeons-local)).

On peut donc constater que les opportunités pour faire de l'achat local en alimentation sont multiples et faciles d'utilisation. En encourageant les producteurs locaux, nous mangerons mieux, nous contribuerons à aider l'environnement en diminuant l'empreinte écologique et nous ferons notre part pour aider l'économie du Québec.

#### **EN PLUS DE L'ACHAT LOCAL, CULTIVER NOS PROPRES LÉGUMES ?**

Craignant peut-être les pénuries, plusieurs d'entre nous avons réalisé ces dernières semaines, l'importance de pouvoir s'approvisionner en fruits et légumes frais. Ainsi, autant dans les villes que les campagnes, le mot jardinage est soudain revenu à la mode: potager urbain, culture en serre ou sur balcon, ou simplement jardin en pleine terre. D'ailleurs, cette année, pour celles et ceux qui ne le font pas déjà, pourquoi ne pas profiter des circonstances pour démarrer un potager ? Voir pousser et manger nos propres légumes est un plaisir et nous donne un contrôle sur ce que l'on mange.

...ET ÇA C'EST TRÈS LOCAL! 



Vous pouvez joindre le Comité citoyen de Saint-Pierre-les-Becquets par courriel à [cc.lesbecquets@gmail.com](mailto:cc.lesbecquets@gmail.com) ou visiter notre site Web à [cc-lesbecquets.info](http://cc-lesbecquets.info).